

Liestal, 20. Dezember 2022

## Interpellation

### betreffend Zunahme der Ladendiebstähle im Stedtli

Die Ladenbesitzer und Ladenbesitzerinnen im Stedtli berichten von einer schlimmen Zunahme der Diebstähle in ihren Läden. Als Selbstschutz haben sie begonnen, ihre Kundschaft in den Läden stärker zu überwachen, ihre Waren im Aussenbereich mit Ketten zu sichern sowie beobachtete Diebe zu stellen oder gar durch die Strassen zu verfolgen. Auch haben sie untereinander einen Chat eingerichtet, worüber sie sich gegenseitig vor aktuellen Diebeszügen warnen.

Falls die Ladenbesitzer und Ladenbesitzerinnen den Fehlbaren habhaft werden, zeigen sich diese wenig beeindruckt, weil sie anscheinend wissen, dass die anvisierte Kantonspolizei entweder nicht kommt oder dann keine Anzeige aufnimmt und sie laufen lässt. Die Kantonspolizei, die für die Ahndung von Entwendungen und Diebstählen zuständig ist, verfolgt dem Vernehmen nach keine Delikte, deren Schadensbetrag weniger als 300 Franken beträgt.

Die Zunahme der Ladendiebstähle ist unhaltbar, und es sind Massnahmen zu deren Eindämmung und Ahnung zu treffen.

Die FDP-Fraktion bittet den Stadtrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Hat der Stadtrat Kenntnis von der Zunahme der Ladendiebstähle im Stedtli?
2. Ist die Polizei Baselland über die Zunahme der Ladendiebstähle im Liestaler Stedtli informiert?
3. Was wurde bisher bereits unternommen, um der Zunahme der Ladendiebstähle Einhalt zu gebieten?
4. Ist der Stadtrat bereit, bei der Polizei Baselland für eine bessere Bekämpfung und vollständigere Ahndung von Ladendiebstählen in Liestal vorstellig zu werden?
5. Welche weiteren Massnahmen gegen die Zunahme von Ladendiebstählen sind vorgesehen?

Namens der FDP-Fraktion  
Daniel Schwörer

